
香港文匯報訊（記者 梁啟剛）1
日，中國足協及中國國家足球隊(國
足)2012全新標識正式啟用(見左

圖)，新標識將出現在國足新
款主場球衣胸前，取代自
1998年起國足球衣胸前
的五星紅旗。新標識

保留原標識上的大部分元素，包括天安
門、足球、字母CFA(中國足協)以及漢字中
國，顏色上除了保留紅、黃、白3種顏色之
外，新增了金色，去掉了綠色與黑色。新標
識盾牌形狀代替了傳統的圓形，天安門標誌被
巧妙的嵌在足球的中心，四周環繞 騰起的祥
雲，寓意對中國足球的美好祝福。

韓鵬等3將料進「甘家軍」
另外在10月31日，中國足協國管部向中超各

俱樂部下發了國家隊集訓通知，共有26名球員
入選主帥甘馬曹第3期國家隊備戰11月與伊拉
克、新加坡隊的兩場世外賽。不過，由於本周3
還有1輪聯賽，為了防止出現意外傷病，中國足協
將在中超最後1輪結束，確認國腳身體情況後，才正
式公布集訓名單。
國家隊將在11月迎來世界盃外圍賽的兩個客場比賽，分

別在11日客場挑戰伊拉克、15日在客場挑戰新加坡。根據這
些隊員的實際身體情況，決定暫不徵調馮瀟霆、李學鵬、鄧
卓翔3人，而韓鵬、趙鵬、苑維瑋3名球員則是首次入選「甘
家軍」，這26名國腳3日前往香河基地報到；集中之後，國足
將在香河基地訓練到11月7日，然後在7日晚直接飛往多哈，
準備11日與伊拉克的比賽。
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香港文匯報訊（記者 梁啟剛）承擔衝擊倫敦奧

運會參賽資格重任的中國女排1日從北京出發，出

征日本2011年世界盃女排賽；主帥俞覺敏低調表

示，隊伍會力爭衝擊奧運參賽資格，但打進前6名

將是第1目標。4日，中國女排將在廣島迎來本次

世界盃賽首個對手阿爾及利亞女排；此後2周時

間，轉戰3個城市、11場比賽，高強度的征戰對

於年輕的中國女排來說將是一次艱苦挑戰。

談到即將到來的世界盃賽，頭號「重
炮手」王一梅表示，亞錦賽受傷

後，目前腰傷已無大礙，「我們會全力以
赴，盡最大努力在第1時間拿到奧運會的
參賽資格。」將於4日揭幕的本屆世界
盃，是2012年倫敦奧運會的第1項資格賽，
12支參賽隊除了向冠軍發起衝擊外，前3名
球隊也將率先獲得明年奧運會的入場券。

今年以來，俞覺敏率領中國女排先後參加了9次國際賽
事，累計勝29場、負8場，其中8月以來參加世界女排大獎
賽分站賽和總決賽，一度兵敗如山倒；所幸之後在台北
亞錦賽上8戰全勝，時隔6年再奪冠軍，但重奪亞洲冠
軍起到的只是「遮羞布」作用，無法成為中國女排
崛起的標桿。

此前從未缺席過奧運會決賽圈的中國隊當然
想搭上奧運「直通車」，但目前在技術、經驗
等環節上有所欠缺的「俞家軍」考慮到對手

的強大以及自身的實力，坦言打進前3「會很困難」。

全隊無世盃經歷 前3「會很困難」
「巴西、美國整體實力及隊伍情況比其他隊高出一截，和

我們同水平的球隊有塞爾維亞、意大利、德國、日本等。」
俞覺敏分析說，「單循環賽制是對隊伍整體實力的考驗，困
難很多，我們會全力以赴去拚每一場比賽。客觀分析，目前
的中國女排第1目標是進入前6名。」如果中國隊在此次比賽
中「衝奧」失利，明年5月在日本舉行的奧運會落選賽將成
為最後一次機會。
俞覺敏坦言，全隊沒有1名隊員有過世界盃參賽經歷，他

自己也是首次以主教練的身份參加世界盃，因此在比賽中可
能會遇到很多意想不到的困難。他說：「我們在訓練中進行
了模擬對抗。隊員都第一次參加世界盃，又是奧運資格賽，
所有隊員對此都非常重視，訓練也很投入，但是在比賽中肯
定還會出現很多我們想像不到的困難。」

中國足協及國足全新標識啟用

速滑世盃站 中國再度摘金

昨晨短道速滑世界盃加拿大站，中國隊

奪得1金3銅，金牌來自女子3千米接力。

決賽由5隊角逐，中國由劉秋宏負責第1

棒，一直守在首3位。賽到中段，韓國交接棒時跌倒，被逼退出，賽事重新

開始。中國隊一直緊隨加拿大，穩守第2位，直至第2棒由肖涵（見圖）在內

線突圍，搶上第1，隊友范可新及李堅柔之後兩棒保持優勢，最後以4分13秒

559首先衝線，繼首站在美國鹽湖城之後，連贏兩站，奪取這個項目金牌。

林丹頻退賽 李永波斥羽聯

在上周六的法國羽球公開賽4強中，中國的「超級丹」林丹在首局獲勝、

第2局18：15領先日本選手田兒賢一的情況下，卻突然示意裁判自己甲溝炎

復發要放棄比賽，這已是林丹本賽季以來第4次在國際賽場因各種原因選擇

退賽。對此，中國隊總教練李永波日前卻把責任推在世界羽聯身上：「首先

是賽程安排；其二是在抽籤規則制定結果老是讓中國球員內戰，他們平時訓

練都在一起，知根知底，每場比賽都非常艱苦。」

拾 錦

香港文匯報訊（記者李潔穎澳門報

道）國際奧委會副主席、中國奧委會
副主席、國家體育總局副局長于再清
日前抵達澳門，此行目的是應邀出席
澳門體育發展局及澳門體育總會聯合會
合辦的「2011澳門體育嘉年華活動」。
于再清抵達澳門後，於10月31日在禮賓
府與澳門特首崔世安會面，雙方就繼續
推動大眾體育的普及，從而促進公眾建
立健康生活模式交換意見。

關心澳門體壇發展
于再清於會面時表達了對澳門體壇

發展的關心，同時簡介了內地推進群
眾體育發展的情況。而崔世安則感謝
國家體育總局一貫對澳門體育運動的
發展給予大力支持，並向于再清扼要
介紹了澳門體育領域發展方向，指出
推動大眾體育的普及，鼓勵居民參與
運動是未來發展趨勢。

香港文匯報訊（記者 梁啟剛）10月
31日，中國男乒主帥劉國梁透露
張繼科因腰傷未癒退出即將開始
的世界盃團體賽，老將王勵勤將
代替張繼科進入中國隊名單。一
周前的瑞典公開賽上，張繼科腰
部受傷，之後並未隨其他主力隊
員繼續在歐洲備戰，而是獨自返回國
內進行治療。2011年乒乓球世界盃團
體賽將於3日至6日在德國馬格德堡進
行，因此留給張繼科恢復的時間並不
長。

沙拉拉重申中國獨霸不利
另外，國際乒聯10月31日正式將亞

太區總部從中國搬到新加坡。國際乒
聯主席沙拉拉出席了當天的揭幕儀

式，他並重申，中國在
國際乒壇獨佔鰲頭不利於乒乓球
這項運動的發展，可能導致媒體對
這項運動的興趣減少；他同時表
示，中國的乒乓球聯賽向外國運
動員開放，可以增加歐洲和日本
等地的運動員與中國選手切磋
的機會，「預計未來2、3年歐
洲選手的水準就會改變」。沙拉
拉上任以來一直致力於改革乒乓
球運動，但未能改變中國競技水
準遙遙領先的局面。

于再清出席澳門體育嘉年華

足
壇
快
訊

中超外援沿用4＋1
新華社北京

10月31日電
中國足協31日
消息，2012賽
季中超、中甲
聯賽「轉會窗」
於 1月 1日開
啟，外援（見

圖）引入中超沿用4＋1的原則，
中甲則是3＋1的原則。中國足協
的通知稱，在各俱樂部留用和新轉
入的外籍球員數量方面，中超俱樂
部累計不得超過5名(其中來自非亞
足聯會員協會的球員不得超過4

名)，中甲俱樂部累計不得超過4
名。

最強國青悶和印尼
荷蘭名帥里克林克執教、球員大

賽經驗豐富、幾乎全部來自中超俱
樂部的1993屆國青隊被不少媒體
譽為「史上最強」。10月31日，這
支最強的國青隊終於揭開了頭上神
秘的面紗，不過他們的首演卻幾乎
演砸。
在U19亞青賽預賽首場比賽中，

在大雨下面對「魚腩」印尼，國青
隊全場儘管獲得不少機會，但始終
無法敲開對手大門，最終只能0：
0悶和印尼。

打世盃
王勵勤代張繼科

■眾國腳
穿上新標
識的國足
波衫。
網上圖片

■王勵勤將出戰乒
乓世盃。資料圖片
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■10月31日晚，由可
口可樂、普萊爾基金會
以及中國預防性病愛滋
病基金會聯合舉辦的
2011年「蓋瑞·普萊
爾慈善高爾夫邀請賽暨
慈善拍賣晚宴」在上海
舉行。「亞洲飛人」劉
翔現場主持拍賣自己親
筆簽名的「翔飛人」特
別版運動套裝，最終被
愛心人士以32萬元人
民幣競拍獲得。中新社

愛 心 拍 賣

香港文匯報訊（記者 梁

啟剛）中國女排在出征世界盃
前，於寧波北侖備戰集訓時驚現「秘

密武器」；這位「光頭」外教，隊員們都
叫他為加索爾，加索爾實際上是一位體能訓練

師，他是為了保障中國女排更好地備戰世界盃。

加索爾來自
美國，現年36歲，
是一位專業的身體機能
訓練師，據說他的很多夥伴
都在美職籃擔任過體能教練，而
他自己曾在2006年足球世界盃時輔佐過名帥
奇連士文，他是國家體育總局專門派到中國女
排的。在日常訓練中，加索爾主要負責賽前準
備和賽後恢復，洋教練帶來新動作，也讓訓練氣
氛變得更為活躍。
備戰世界盃的強化訓練期，隊員們從身體到精

神都處在高度的緊張狀態，而加索爾便從實際出
發，因材施教，在每天的訓練課後增加一堂瑜伽
課，幫助大家放鬆。對於加索爾的體能訓練，王一
梅表示：「(我)感覺他的方法很有科學性的，可能對
於我們來說還是需要一些時間(去適應)，不過我們也
是會和他們配合好，改進一些我們不正確的動作，
吸取一些國外的好經驗。」

■王一梅帶
行李準備出
發。
網上圖片
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■中國女排
全隊無一有
世盃經驗。

新華社


